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Gentes

VICENTE GALVE, EL PANOLLO
Casi medio siglo como
embajador de la jota

Clara Cucalón Estrada y Alicia Gracia López

Vicente Galve, más conocido como el Panollo, es un cantador de jota andorrano con una amplia trayectoria a sus
espaldas. Desde sus inicios, allá por el año 1965, ha obtenido numerosos premios y reconocimientos. El último,
el Premio al Mérito Cultural 2010 en Andorra, por el que afirma sentirse muy agradecido. Con el entusiasmo y la

sencillez que lo caracterizan, el Panollo ha llevado la cultura jotera allá por donde ha viajado. En la actualidad sigue colabo-
rando siempre que tiene ocasión para que la jota siga viva.

¿De dónde viene “Panollo”?
Es el apodo de la familia de mi padre. Fue cosa de Carlos
García -en paz descanse-, que era mi jefe de laboratorio en-
tonces, en la CentralTérmica. Como al t í o J o s é l o llamaban
el Pastor de Andorra, pues a mí se me quedó lo del Panollo,
ya que todo el pueblo me conocía por el apodo.

Empezó su trayectoria como jotero allá
por el año 1965 con el grupo de Coros
y Danzas de Andorra, ¿qué recuerdos
guarda de esa primera agrupación?
Tuve mucha suerte de que se formara ese grupo sin salir de
mi pueblo. A finales del 63 nos empezaron a llamar y en el
64 se preparó. Los recuerdos que guardo son todos buenos.
Era un grupo extraordinario y había mucha gente: chicos y
chicas, mucha rondalla y muchos cantadores, porque desde
el t í o J o s é hasta la Bienvenida-en paz descanse- eran
todos del pueblo.

¿Recuerda quién lo dirigía?
Lo dirigía FranciscoCamín el Sastre; por cierto bastantebien,
porque además sabía mucho de jotas, de compases y de es-

tilos. Él es quien me encauzó a mí a aprender porque yo no
sabía, cantábamos los amigos a nuestro aire, a capella,en
juergas y en bodas; pero, como tenía buena voz y me gusta-
ba, empecé a formarme con ellos.

Ha viajado mucho tanto dentro como
fuera deEspaña. ¿Dequé ciudadespaño-
la guarda un recuerdo especial?
Recorríamos todos los pueblos de Aragón y estuvimos en
festivales como La Magdalena en Castellón de la Plana. En
Burgos había unos festivales que duraban cinco días y nos
juntábamos con grupos internacionales. Y a Alcázar de San
Juan (Ciudad Real) fuimos cuatro años, de los cuales tres
años seguidos obtuvimos el 2.º premio, la Amapola de
plata, y el cuarto año, la Biela de oro, uno de los mejores
premios por ese entonces.

La Peña El Cachirulo de Andorra contri-
buye, desde haceaños, a la conservación
de la tradición jotera en nuestro pueblo,
¿le parece importante la labor que rea-
liza?

Sí, para eso se formó yeso está haciendo. Lo que pasaes que
hasta ahora -como tenéis tantas cosas, tantos ordenadores,
tantos juegos, tantos deportes y tanto todo- la gente joven
no iba, entonces han estado un poco apurados. Pero parece
que ahora va reviviendo, ahora tienen bastante juventud. Se
espera que vayan joteros y, sobre todo, niños, que niñas hay
muchas. Los niños se meten menos, desde aquí les animo.

¿Le viene de familia la afición a la jota?
Qué va.Yo lo sentía a mi padre labrando y trillando, y le gus-
taba y lo hacía muy bien, pero mi padre no había visto una
guitarra nunca, o sea queno me viene de familia.Me gusta-
ba mucho por lo que fuera y tuve la suerte de que contaran
conmigo al forjar el grupo.

¿Considera la suya una profesión sacrifi-
cada?
No, solo se te hace algo cuesta arriba si tienes un viaje y es-
tás un poco mal, por muy bueno que seas. Pero es fabuloso.
Además se hacen muchas amistades.

¿Son necesarios muchos ensayos para
preparar cada actuación?
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Conun grupodeHijas de la Caridaden lapuerta de la iglesiade Andorra.




